

## HOMELIE du saint Sacrement du corps et du sang du Christ 2/06/2024

### 1ere lecture

Les textes de ce week end nous parle beaucoup de sang. Nous allons essayé d'y voir clair. Dans en instant je vais lever le calice dans lequel il y a du vin et un peu d'eau et je vais prononcer les paroles que le Christ lui-même « Prenez et buvez-en tous, car ceci est la coupe de mon sang, le sang de l'alliance nouvelle et éternelle qui sera versé pour vous et pour la multitude en rémission des péchés ». Ce geste et ces paroles de Jésus font référence à ce que nous venons d'entendre. A l'époque de Moïse on sacrifiait et on brûlait des taureaux pour les offrir à Dieu et avec le sang on aspergeait le peuple pour rappeler le lien, l'alliance qui unissaient Dieu à son peuple « à la vie et à la mort ». Plus tard Jésus va se présenter comme le nouveau Moïse qui va offrir son sang sur la croix pour que nous soyons sauvés de toutes nos fautes.

### 2ème lecture

J'ai presque envie de m'excuser que dans nos liturgies on nous propose des textes de niveau BAC +5 de théologie ou de Bible. En fait ce texte redit en compliqué ce que j'essayais de vous dire simplement tout à l'heure. Jésus va se présenter comme le nouveau Moïse qui va offrir son sang sur la croix pour que nous soyons sauvés de toutes nos fautes. Parfois on entend ici ou là « les messes c'est triste » de fait quand on parle de sang, de croix, de sacrifices, de péchés nos célébrations peuvent être difficilement joyeuses. Rappelons-nous simplement que par l'Eucharistie nous fêtons la victoire de l'amour sur la mort... Justement accueillons la Bonne Nouvelle.

### Evangile

Ce week end c'est la fête de l'eucharistie. Les plus anciens ont connu cette période où ce jour là on allait cueillir des fleurs dans les chants et on les jetait au moment de la procession du saint sacrement. Procession qui pouvait se faire dans les rues et il y avait des étapes qu'on appelait reposoir... Mais bon. Revenons ici et maintenant.

Nous avons fêté Pentecôte et la sainte Trinité dernièrement. Le temps où les disciples sous l'impulsion de Jésus et de l'Esprit Saint partent annoncer l'Evangile à toutes les nations. Ce sont les débuts de l'Eglise et plus de 2000 ans après nous voilà ici réunis mais nous voilà aussi replongés dans la Passion de Jésus.

C'est le jour où le peuple juif célèbre sa sortie d'Egypte sous la conduite de Moïse, que l'on appelle la Pâques, le passage, que Jésus choisit de prendre son dernier repas avec ses amis. Ce n'est pas un repas de fête, très joyeux... Jésus annonce même que l'un d'eux va le trahir ! Plus tard Pierre le reniera. Non ce n'est pas la joie.

A travers ce repas Jésus veut donner une signification nouvelle. Comme je vous l'ai dit tout à l'heure ce n'est plus avec le sang des taureaux que l'on va asperger la foule mais c'est Jésus lui-même qui donne son sang pour tous et là ce n'est plus l'agneau que l'on va manger comme le font les juifs encore aujourd'hui mais Jésus donne son corps à manger. D'ailleurs au début de l'Eglise certains disaient que les chrétiens étaient des anthropophages car ils mangeaient des corps... Bref il nous faudrait beaucoup de temps pour expliquer la signification de ces actes et paroles de Jésus et le lien avec l'Ancien testament et du coup je

voudrais en venir à nous et à la place de l'eucharistie dans notre vie. Si vous êtes là, si vous nous sommes là c'est parce que pour nous l'eucharistie c'est important et pour des raisons très différentes. De mon côté j'aime bien dire que si je suis devenu prêtre c'est parce que je voulais dire la messe, j'ai souvenir de messe que je célébrais avec mes cousins et cousines en gardant les vaches et gamin pendant les vacances je faisais 2 kms à pied tous les matins pour aller à la messe à 7 heures du matin avec les mémés du coin. J'en revenais heureux. Comme tout le monde à 20 ans j'ai fait ma crise de foi...

Plus tard j'ai découvert le lien entre l'eucharistie et la vie mais bon je reviens à ma question.

Quelle est la place de l'eucharistie dans nos vies ? Nous sommes dans la période des 1eres communions dont pour la plupart ce sera la dernière avant d'autres j'espère et j'aime bien provoquer les parents avec cette question « vous accompagnez vos enfants à un repas auquel vous ne participez plus ; C'est comme si vous disiez à votre enfant « vas manger chez mamy mais nous on n'y va plus on est fâchés ». Oui réfléchissez sérieusement à la place de l'eucharistie dans votre vie.

Pour nous ce repas est le moment le plus important de la semaine. C'est le repas du dimanche alors qu'il soit pour nous un repas de fête et de joie où nous célébrons celui qui nous aime et qui nous aime comme on n'a jamais aimé.